

AKTUELLE POSITION

Universitätsassistentin (Prae Doc)

Fakultätszentrum für transdisziplinäre historisch-kulturwissenschaftliche Studien, Universität Wien

Dissertationsprojekt: Naher, ferner Krieg. Alltagspraktiken (post-)jugoslawischer Migrant:innen in Wien in den 1990er Jahren (Arbeitstitel), betreut von Univ.-Prof. Mag. Dr. Dietlind Hüchtker und Univ.-Prof. Mag. Dr. Claudia Kraft

AUSBILDUNG

2015-2018	MA Geschichte Universität Wien
2014	Non-EU Student Exchange Macquarie University Sydney
2011-2015	BA Internationale Entwicklung Universität Wien
2010-2014	BA Geschichte Universität Wien

Masterarbeit: „Para hacer el barrio más nuestro...“ Zur Aneignung von Raum in der Flüchtlingssiedlung in der ehemaligen Kaiserebersdorfer Landwehr- Artilleriekaserne, betreut von Univ.-Prof. Dr. Margarete Grandner, online unter: <http://othes.univie.ac.at/54640/>.

STIPENDIEN

2011-2016	Leistungsstipendium der Universität Wien
2014	Non-EU-Exchange Stipendium

WISSENSCHAFTLICHE MITARBEIT

- 10/2022- **Geschichtsblog: Was bisher geschah, Universität und Arbeiterkammer Wien**
- 12/2020 Verfassen historischer Blog-Beiträge zu den Themen Alltag, Arbeit, Politik, Protest und Umwelt, Projektleitung: Mag. Dr. Florian Wenninger und PD Dr. Oliver Kühschelm
- 05/2019- **Institut für Zeitgeschichte, Universität Wien**
- 12/2020 Wissenschaftliche Mitarbeit im Forschungsprojekt: „The Youth in the Balkans and their Cultures of Communication, Non-Communication, and their Notions of Reconciliation“, Projektleitung: Univ.-Prof. Dr. Rainer Gries
- 02/2020- **Verein zur wissenschaftlichen Aufarbeitung der Zeitgeschichte**
- 11/2020 Durchführung und Aufbereitung von Oral-History-Interviews im Rahmen einer Kooperation mit dem „Projekt Menschenleben“ der österreichischen Mediathek, Projektleitung: Univ.-Prof. Mag. DDr. Oliver Rathkolb
- 01/2019- **Verein für Repressionsforschung**
- 04/2019 Katalogisierung und Auswertung von Oral-History-Interviews aus dem Bestand des Dokumentationsarchivs des Österreichischen Widerstands (DÖW) zu den Februarkämpfen 1934, Projektleitung: Mag. Dr. Florian Wenninger
- 12/2012- **Verein Sammlung Rotes Wien**
- 06/2020 Archivrecherche für Sonderausstellungen, Entwicklung und Durchführung von Vermittlungsformaten in der Ausstellung „Das Rote Wien“ im Waschsalon Karl-Marx-Hof, Projektleitung: Dr. Werner Bauer und Lilli Bauer

UNIVERSITÄRE LEHRE

- 03/2024- **Universität Wien**
- 06/2024 UE Guided Reading Österreichische Geschichte 2: Gastarbeiteri. Arbeitsmigration aus der SFRJ nach Österreich, BA und BEd Geschichte

10/2023-	Universität Wien
01/2024	KU Geschichtswissenschaftliche Arbeitstechniken und Archivkunde: Quellen und Archive zur Geschichte von Arbeiter*innen und Arbeiter*innenbewegung, BEd Geschichte
03/2023-	Universität Wien
06/2023	PS BA Proseminar Globalgeschichte. Die postjugoslawischen Kriege, BA und BEd Geschichte
10/2022-	Universität Wien
01/2023	UE Guided Reading Global History. Voices of the Past? Mobility and Migration through the Lens of Oral History, BA und BEd Geschichte
10/2022-	Universität Wien
01/2023	UE Quellengattungen, qualitative und quantitative Methoden, BA und BEd Geschichte
03/2022-	Universität Wien
06/2022	KU Geschichtswissenschaftliche Arbeitstechniken und Archivkunde: Migrationsgeschichte im 19. und 20. Jahrhundert, BA und BEd Geschichte
03/2021-	Universität Wien
06/2021	KU Geschichtswissenschaftliche Arbeitstechniken und Archivkunde: Quellen und Archive zur Geschichte von Arbeiter*innen und Arbeiter*innenbewegung, BA und BEd Geschichte
03/2013-	Universität Wien
02/2017	Tutorin für verschiedene Lehrveranstaltungen an den Instituten für Geschichte, Zeitgeschichte, Wirtschafts- und Sozialgeschichte und Osteuropäische Geschichte der Universität Wien

KONFERENZEN, WORKSHOPS UND VERANSTALTUNGEN

Organisation

(Post-)Yugoslav Studies in Vienna. Workshop and Networking, 16. Juni 2023, Wien. (In Kooperation mit Olja Alvir, Dario Brentin, Ivan Nikolovski, Lucas Schubert und Nina Vorgić).

Andere Bauštela? Kunst aus Jugosla:Wien, Podiumsdiskussion mit Toxische Pommes, Barbi Marković, Kid Pex und Goran Rebić, 13. Juni 2023, Wien. (In Kooperation mit Olja Alvir, Dario Brentin, Ivan Nikolovski, Lucas Schubert und Nina Vorgić).

Sharing Insights Across Disciplines and Methods. Collaborative Interview Analysis, 14.-16. September 2022, Wien. (In Kooperation mit Claudia Martínez Hernández).

(Post-)Yugoslav History, Society and Culture. Workshop for Networking and Exchange, 30. September 2022, Wien. (In Kooperation mit Ivan Nikolovski).

Laufend: Mitarbeit an der Gesprächsreihe „Disziplinen in Bewegung“ am Fakultätszentrum THKS.

Teilnahme

Summer Writing School der Doctoral School for Historical and Cultural Studies, 18.-22. September 2023, Stift Altenburg.

Tracing the Everyday: (Post-)Yugoslav Migrants' Narratives on Yugoslavia's Disintegration. (Post-)Yugoslav Studies in Vienna. Workshop and Networking, 16. Juni 2023, Wien.

Naher, ferner Krieg. Alltagspraktiken (post-)jugoslawischer Migrant*innen in Wien in den 1990er Jahren, Jahrestreffen des Netzwerks Oral History: Arbeit – Migration – Partizipation, 25.-26. Mai 2023, Graz.

Nema Mira bez Dijaloga. The Peace Initiative "Mirovni Dijalog/Friedensdialog" in Vienna in the 1990s, International Workshop: (De)constructing Yugoslavia: migrants, exiles, and refugees, 15.-16. Februar 2023, Glasgow.

Moving Back and Forth or Not at All? Travel and Transmigration in the Context of the Post-Yugoslav Wars, International Academic Week 2022 der Südosteuropa Gesellschaft: "Return Migration and its Consequences in Southeastern Europe", 3.-7. Oktober 2022, Tutzing.

Die postjugoslawischen Kriege anderswo. Migrantische Alltagspraktiken in Wien in den 1990er Jahren, Rural History Forum 81, 1. Juni 2022 (virtuell abgehalten).

Disrupted Transregionalities? The Effects of War and Disintegration on Yugoslav Migrants' Life Stories, International Conference: "Spaces and Locations of Migration", 12.-13. Mai 2022, Wien.

New Directions in Austrian Studies, Roundtable Discussion chaired by Tim Corbett, with Julia Anna Schranz, Britta Isabelle McEwen, Christian Hütterer, Marc Landry, Dirk H. Rupnow and Anita McChesney, Annual Meeting of the Austrian Studies Association: "War and Democracy in Austrian History and Culture", 12.-15. April 2022, New Orleans.

Coping with a "Distant" War. The Transnational Peace Initiative "Friedensdialog" in Vienna in the 1990s, Joint Mainz-Oxford-Graduate Workshop: "European History across Boundaries from the Sixteenth to the Twentieth Century", 30. März-1. April 2022, Oxford.

The Kaiserebersdorf Barracks. A Microcosm of Austrian Migration History, 14th Annual Graduate Conference for European History (GRACEH): "Adjusting the Focus. Scales, Spaces and Trajectories in European History", 25.-29. Mai 2020 (virtuell abgehalten).

Geteilte Geschichte. Erinnerungen an Krieg und Flucht im Kontext internationaler Jugendaustauschprojekte in Südosteuropa, 13. Österreichischer Zeitgeschichtetag: „Nach den Jubiläen“, 16.-18. April 2020 (virtuell abgehalten).

PUBLIKATIONEN

Julia Anna Tyll-Schranz, Freundinnenschaft. Aus der Lebensgeschichte einer jugoslawischen Arbeitsmigrantin. In: fernetzt. Junges Forschungsnetzwerk Frauen- und Geschlechtergeschichte, online unter: <https://fernetzt.univie.ac.at/20240115-2/>.

Julia Anna Tyll-Schranz, "Yugoslavia does not exist anymore, but Yugoslavia's capital does, and it is called Vienna." Revisiting Vienna through the lens of (Post-)Yugoslav migration practices. In: Journal for Austrian Studies 56/4 (2023) 55-64, online unter: <https://doi.org/10.1353/oas.2023.a914874>.

Julia Anna Schranz, Rezension zu: Thaden, Matthias: Migration und Innere Sicherheit. Kroatische Exilgruppen in der Bundesrepublik Deutschland 1945–1980. Berlin 2022, ISBN 978-3-11-077400-9. In: H-Soz-Kult, 13.01.2023, online unter: www.hsozkult.de/publicationreview/id/reb-128213.

Julia Schranz, Macondo oder die Arche Noah. Erinnerungen an transkulturelles Zusammenleben in Simmering. In: Senol Grasl-Akkilic, Marcus Schober, Regina Wonisch (Hg.), Aspekte der österreichischen Migrationsgeschichte (Wien 2019) 188-214.

Julia Schranz, Sophia Stanger, Franziska Strasser, Mach's postkolonial! Chancen und Widersprüche des Border Thinking in der Forschungspraxis. In: Austrian Center for Peace and Conflict Resolution (Hg.), Welt im Umbruch. Perspektiven für Friedenspolitik in Europa zwischen konkreten Handlungsoptionen und realistischer Utopie? Beiträge aus dem Young Researchers' Workshop an der 34. Schlaininger Sommerakademie (Schlaining 2018) 20-26.